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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЗАДАЛ ВОПРОС –
ПОЛУЧИ ОТВЕТ

Пресс-конференция с деканом и 
его заместителями прошла на фа-
культете филологии и медиакомму-
никаций.

Сразу после затянувшихся майских 
праздников декан факультета филоло-
гии и медиакоммуникайций О.С. Ис-
серс встретилась со студентами и 
ответила на их вопросы. Но прежде 
Оксана Сергеевна рассказала слуша-
телям о том, чем жил факультет в пре-
дыдущие 365 дней: об успехах и до-
стижениях, о проблемах и трудностях, 
о планах и перспективах. А чтобы от-
чёт о проделанной работе был более 
наглядным, декан обратилась к во-
просам, которые задавали ей год назад 
в рамках такой же пресс-конференции. 
Оказалось, что большинство просьб и 
пожеланий студентов выполнено.

Стоит отметить, что вопро-
сы декану можно было задать как 
в письменной, так и в устной форме. 
Участники пресс-конференции пред-
почли «живое» общение. И вопросы 
большинства студентов носили кон-
кретный характер, в них выражались 
конструктивные пожелания. Так сту-
дентов интересовало, будут ли введе-
ны в программу обучения «пиарщи-
ков» основы компьютерной вёрстки 
и обработки графических файлов, по 
какому принципу подбираются ме-
ста практики, будут ли привлекать 
для работы в университете супериз-
вестных личностей, переедет ли наш 
факультет в новый корпус в центре 
города. Интересовало студентов и то, 
появятся ли диваны в холле второго 
этажа. О.С. Иссерс, отвечая на вопро-
сы, не стала давать ложных обещаний 
и рассказала студентам об экономи-
ческой нецелесообразности переезда 
в новый корпус и покупки диванов. 
Впрочем, заверила, что диваны купят, 
если они очень нужны. 

На вопросы студентов также отве-
тили замдекана по работе со студен-
ческим составом О.А. Плотникова, 
замдекана по научной работе и ком-
пьютеризации С.А. Демченков, зам-
декана по внеучебной работе А.В. Ля-
пина.

ПОДПИСАН ЕЩЁ ОДИН ДОГОВОР 
О МЕЖДУНАРОДНОМ СОТРУДНИЧЕСТВЕ

На днях в нашем университете 
в торжественной обстановке был 
подписан договор о сотрудничестве 
между ОмГУ им. Ф.М. Достоевско-
го и Высшей школой JADE (Герма-
ния). Подробнее об этом в интервью 
газете рассказал представитель 
Высшей школы JADE профессор Уве 
Вайтхёнер.

– Профессор, расскажите, как 
началось Ваше знакомство с нашим 
университетом?

– Знакомство состоялось с руко-
водством факультета филологии и ме-
диакоммуникаций в рамках проекта 
TEMPUS по созданию учебных пла-
нов для специальности «Аграрный 
туризм». А затем в процессе работы 
выяснилось, что у нас с Омским госу-
дарственным университетом есть ин-
терес к двухстороннему сотрудниче-
ству. И в настоящее время отношения 
между нашими учебными заведения-
ми развиваются в двух направлениях: 
в рамках международного проекта 
TEMPUS и как самостоятельное со-
трудничество вузов. Замечу, что меж-
ду Россией и Германией существуют 
тесные связи, осуществляются актив-
ные миграционные процессы, и мы, 
естественно, хотим использовать это 
явление в качестве преимущества при 
подготовке специалистов. Согласи-
тесь, людям, которые знакомы с двумя 
культурами сразу, будет легче рабо-
тать на международном рынке.

– Какова программа Вашего ны-
нешнего визита в Омск? 

– За время пребывания в Омске мы 
встретились с руководством универ-
ситета, с деканами ряда факультетов: 
обсудили перспективы сотрудниче-
ства, а также провели презентацию 
нашего вуза. Кроме того, в торже-
ственной обстановке был подписан 
договор о сотрудничестве между 
ОмГУ и Высшей школой JADE. 

– Какие-то конкретные шаги по 
развитию двухстороннего сотрудни-
чества уже запланированы?

– Да, в августе в германском городе 

Вильгельмсхафене состоится летняя 
школа, в работе которой примет уча-
стие делегация из ОмГУ. На сентябрь 
запланирована школа по межкультур-
ной коммуникации в Германии, в ра-
боте которой примет участие декан 
факультета филологии и медиаком-
муникаций О.С. Иссерс. Кроме того, 
речь шла и о совместном кураторстве 
при написании студентами бакалавр-
ских выпускных работ. 

– В рамках визита Вы прочита-
ли лекцию «Путешествие в соци-
альных медиа», успели пообщать-
ся с нашими студентами. Каковы 
Ваши впечатления? 

– Встреча со студентами была 
очень интересной. Оказалось, что они 
знали больше о предмете лекции, чем 
я ожидал. Это производит очень хо-
рошее впечатление. Студенты ОмГУ 
очень современные молодые люди, 
которые знают, чего хотят. Я даже бо-
ялся, что не смогу рассказать им ни-
чего нового. В финале они вступили 
со мной в дискуссию на немецком и 
английском языке, продемонстриро-
вав отличные знания.

Арина ХОЛОДИЛОВА
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ТОРЖЕСТВО НАУКИ
Лучшего среди равных выбира-

ли на факультете международно-
го бизнеса в рамках традиционного 
Дня Науки.

День Науки состоялся на факульте-
те международного бизнеса. Что в этом 
особенного? – спросите вы. С удоволь-
ствием отвечу: «Всё!»

Но начну по порядку. Во-первых 
(не удивляйтесь), это настоящий 
праздник. С виновниками торжества 
(докладчиками) и с многочисленны-
ми гостями (студентами, преподава-
телями и специально приглашенными 
представителями бизнеса). Во-вторых, 
это соревнование: в научное едино-
борство вступают лучшие из лучших – 
те, кто успешно выступил на секциях 
в рамках студенческой конференции 
«Молодёжь третьего тысячелетия». 
Присутствие жюри обязательно! В его 
состав входят не только преподавате-
ли, но и беспристрастные «люди со 
стороны»: известные бизнесмены, 
руководители предприятий, часто – 

выпускники факультета. В-третьих, 
это (не побоюсь громких слов) до-
вольно уникальное для университета 
корпоративное мероприятие, которое 
объединяет всех представителей фа-
культета и где формируется культура 
взаимоотношений.

Итак, виновники нынешнего на-
учного торжества представили на суд 
жюри восемь докладов. Ещё два вы-
ступления состоялись вне конкурса и 
представляли собой что-то вроде ма-
стер-класса для начинающих учёных: 
с докладами выступили студенты 
4 курса Д. Рузанов и Н. Красиков.

Среди специально приглашённых 
членов жюри – директор филиала 
АКБ ОАО «Мособлбанк» Э.А. Адабир; 
главный менеджер отдела кредитования 
ОАО «Банк ВТБ» в г. Омске Ю.С. Авгу-
стова; руководитель интернет-магазина 
ХК «Авангард» А.В. Узинский. Все они 
с удовольствием приняли приглашение 
быть беспристрастными судьями и 
подчеркнули, что для них это большая 
честь. «Во время моей учёбы на ФМБ 

День Науки не проводился, – отметил 
Э. Адабир, – а теперь он стал традици-
ей, которую я готов всемерно поддер-
живать». 

А. Узинский год назад закончил 
университет, поэтому вернулся в сте-
ны родного факультета с особыми 
чувствами: «Совсем недавно участво-
вал в Дне Науки как докладчик, а те-
перь я член жюри. Это здорово! Кро-
ме того, я всегда готов поддерживать 
молодое поколение во всех начинани-
ях, в том числе и в научных».

В финале праздника каждый 
из членов жюри отметил призами и 
добрыми словами одного из доклад-
чиков, а все вместе судьи выбрали 
лучших. Среди представителей спе-
циальности «Мировая экономика» 
лучшим назван доклад Екатерины 
Галак, а среди специалистов кафедры 
маркетинга и рекламы победили Ека-
терина Малиновская и Ольга Широ-
бокова.

Ирина БАЛОВНЕВА

АПЛОДИСМЕНТЫ

ТАЛАНТЛИВЫЙ ЧЕЛОВЕК ТАЛАНТЛИВ ВО ВСЁМ
Если ты, дорогой читатель, 

уверен в том, что юрист – человек, 
с головой погружённый в законода-
тельство, значит, ты никогда не 
был на концерте «Таланты юрфа-
ка». А между тем мероприятие это 
давно уже стало традиционным, и 
принять в нём участие (в качестве 
исполнителя или зрителя) в равной 
степени мечтают и студент-перво-
курсник, и именитый юрист. Добро 
пожаловать в Концертный зал!

Когда я получила от юридического 
факультета приглашение на концерт 
«Таланты юрфака», поставила себе 
журналистскую задачу: узнать, как ча-
сто проходят такие концерты, кто в них 
участвует и почему. Но когда пришла 
в недавно реконструированный Кон-
цертный зал с новой акустической си-
стемой, погрузилась в атмосферу му-
зыки, вокала и танца, поняла: факты 
второстепенны, главное – эмоции.

А их в этот вечер было предоста-
точно. Чарующие звуки знакомых 
мелодий будоражили воспоминания, 
хотелось подпевать исполнителям из-
вестных песен и отплясывать вместе 
с танцорами зажигательную латиноа-
мериканскую самбу. На сцену в этот 
вечер выходили и новички, впервые 
попробовавшие свои силы в этом кон-
церте, и те, кто уже не раз являл свой 
талант зрителям. И надо отдать долж-
ное слушателям-зрителям: они оди-
наково тепло встречали выступления 
всех участников концерта.

Вообще в этот вечер в Концертном 
зале царила атмосфера настоящего 
праздника талантов, атмосфера еди-
нения профессионального сообще-
ства на непрофессиональном уровне. 
Подтверждением этого стала финаль-
ная сцена: зал аплодировал участни-
кам концерта стоя! 

Евгения ТВИРИТИНОВА
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НАГРАДА ЗА МНОГОЛЕТНЮЮ РАБОТУ

Обладателем Всероссийской литературной премии имени Павла Васи-
льева стал профессор кафедры русской литературы и журналистики фа-
культета филологии и медиакоммуникаций, член Союза писателей России, 
член Союза журналистов России Валерий Иванович Хомяков. Он стал ла-
уреатом в номинации «Проза» за книгу «Чудосотворенье. Человек и мир в 
поэзии Павла Васильева».

Павел Васильев (1910-1937) – русский поэт, прозаик, переводчик.
Родился в Казахстане. С 1929 года жил и работал в Омске, затем в Москве. 

Автор стихотворений и поэм «Песня о гибели казачьего войска», 
«Кулаки», «Соляной бунт», «Христолюбовские ситцы».

– Валерий Иванович, расскажи-
те, сколько лет Вы занимаетесь из-
учением поэзии Павла Васильева?

– Двадцать лет. Итогом этой мно-
голетней работы стали более 60 ста-
тей. А до книги «Чудосотворенье. 
Человек и мир в поэзии Павла Васи-
льева» увидели свет ещё два издания: 
«Венок Павлу Васильеву» и «Ранняя 
лирика П. Васильева». Поэтому счи-
таю, что литературная премия – на-
града не только за конкретную книгу, 
но за всю многолетнюю работу по из-
учению творчества поэта.

– Чем Вас привлекло творчество 
именно этого поэта? 

– Борис Пастернак сказал, что Ва-
сильев занимает в русской поэзии 
место даже большее, чем Есенин и 
Маяковский. Есенина и Маяковского 
мы знаем, изучаем в школе. А вот Ва-
сильев полностью выпал из школьной 
программы, практически не изучается 
в вузе. И это, конечно, не справедли-
во. И.М. Гронский, бывший редактор 
журнала «Новый мир» и газеты «Изве-
стия» говорил, что наша задача – вер-
нуть Васильева на то место в поэзии, 
которое он заслуживает. Павел прожил 
всего 27 лет, но оставил богатейшее на-
следие. Эта фигура уникальная с точки 
зрения картины мира, с точки зрения 
стиля: утяжелённого, монолитного. 
У Васильева необычные эпитеты, ме-
тафоры, оксюмороны. Свою исследо-
вательскую задачу вижу в том, чтобы 
раскрыть поэзию Васильева в контек-
сте русской поэзии 1920–1930-х гг.

– В стихотворениях Васильева 
отображен мир советской эпохи, её 
общество. Как их можно соотнести 
с современностью? 

– Безусловно, Васильев был сы-
ном своей эпохи: писал про стройки, 
колхозы... И вместе с тем он остался 
русским национальным поэтом. Васи-
льев одним из первых рассказал в по-
этической форме о трагедии казачества 
(«Песня о гибели казачьего войска»). 
Добро, милосердие, сострадание – вот 
те параметры, которые важны для Ва-
сильева и которые необходимы в со-
временном мире. Любовная лирика 
Васильева равна лирике Бунина, Есе-
нина. Он жил очень открыто, искренне 
и, может быть поэтому, умер так рано.

– Павел Васильев родился в Ка-
захстане и достаточно долго жил 
в Омске. На родине поэта ценят 
больше, чем у нас?

– Больше всего Васильева ценят 
в Павлодаре: там его знают все, есть ули-
ца имени Васильева, музей; каждый год 
проводятся конференции по его творче-
ству, которые поддерживает губернатор. 
Я каждый год езжу на эти конференции, 
стал там уже своим. В Омске же наблю-
дается некоторое безразличие к поэту. 
Есть, конечно, библиотека имени П. Ва-
сильева, директор которой активно про-
пагандирует творчество поэта. Но это-
го, безусловно, недостаточно. Хотелось 
бы открыть в городе музей поэта.

Кстати, премия имени П. Василье-
ва была учреждена ещё в 2001 году, 
но потом на какое-то время о ней за-

были, а в этом году снова начали вру-
чать. И это хороший знак!

– Как Вы думаете, что необхо-
димо сделать, чтобы сохранить па-
мять о Васильеве и привлечь вни-
мание к его лирике?

– Думаю, в школах нужно ввести 
факультативы по изучению творче-
ства поэта. Кроме того, писатели и 
учёные должны активнее пропаганди-
ровать в школах, вузах его творчество. 

– Вы довольно долго занимае-
тесь изучением творчества П. Ва-
сильева, можете ли Вы сказать, что 
полностью поняли его стихи? 

– Удивительно, но этот поэт до сих 
пор остается для меня загадкой. Мне 
очень интересно рассматривать связи 
Васильева с его поэтическим окруже-
нием. Хочется заняться философской 
составляющей лирики: этот большой 
пласт его поэзии почти не изучен. По-
лагаю, Васильев – загадка, как и лю-
бой великий поэт, поэт от Бога.

– То есть Вы продолжите актив-
но заниматься изучением творчества 
поэта?

– Да, конечно. Хочется написать 
книгу о Васильеве и его поэтическом 
окружении, среди которого – Клычков, 
Мандельштам, Мартынов, Забелин, 
Марков и др. Давно мечтаю написать 
книгу об изучении творчества Васи-
льева в школе. Планов очень много. 
Дай бог, чтобы хватило сил.

Анастасия КОТЕЛЬНИКОВА
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ЗНАЙ НАШИХ!

СТУДЕНТ ОМГУ ПРЕТЕНДУЕТ НА ПОСТ ОМСКОГО МЭРА
Согласитесь, не каждый день 

студенты нашего университета вы-
двигают свою кандидатуру на пост 
мэра города. Андрей Рудаков – сту-
дент исторического факультета – 
сделал это. А мы набрались смело-
сти и решили узнать, что подвигло 
его на столь серьёзный шаг.

– Андрей, вначале Вы хотели 
быть архитектором. Но потом резко 
сменили курс и пришли на кафедру 
политологии в ОмГУ. Вы это сдела-
ли в связи с политическими увлече-
ниями?

– Я бы не назвал это просто увле-
чением, скорее, из принципа «за дер-
жаву обидно» и «кто, если не я?» Мне 
не удалось  найти среди политических 
сил нашего государства те, с которы-
ми я бы разделял свои идеи. Поэтому 
и ушёл с инженерно-строительно-
го факультета СибАДИ в ОмГУ. 

– Как Вы относитесь к ныне су-
ществующим политическим парти-
ям, разделяете чьи-нибудь взгляды? 

– Нет, совершенно нет.  Ни «Еди-
ная Россия», ни коммунисты с их иде-
ей общей зубной щетки, общей жены, 
общих детей меня не привлекают. 

– Когда Вы начали заниматься 
политикой? 

– Непосредственно на выборы вы-
шел прошлой осенью. До этого около 
двух лет я готовился теоретически и 
практически: много читал, проходил 
всевозможные тренинги.

– Вы предлагаете Теорию поли-
тического реализма. А не похоже ли 
это на коммунизм, особенно некото-
рые идеи. 

– Идеи во многих направлениях 
пересекаются. Есть общие идеи и цен-
ности. Если я себя отношу к атеистам, 
это не значит, что не признаю пункт 
«не убий». То же христианство, тот же 

ислам: они используют общечелове-
ческие идеи. Так и в политике. И в пе-
ресечении идей ничего страшного нет.

– Вы один разработали свою 
программу или есть команда лю-
дей, с которыми Вы работаете? 

– Свою программу начал разра-
батывать сам, но постоянно общаясь 
с людьми, я корректирую её, дополняю. 
Один человек не должен пробиваться 
во власть и разрабатывать концепции 
для всего общества. Должна быть ра-
бота достаточно большой группы еди-
номышленников. Причём я против ка-
ких-либо лидерских, управленческих 
структур в государстве, потому что это 
ведёт к определённым авторитарным 
образованиям. Должна быть система 
противовеса и взаимного дополнения. 

– Выдвижение кандидатуры на 
пост мэра города – это как проба 
пера? 

– Нет, у меня уже есть опыт выбо-
ров: я баллотировался в Законодатель-
ное Собрание, в Горсовет, смотрел, 
как работает система выборов. 

– Как Вы думаете, не помешает 
ли Вам то, что Вы молоды? Не вы-
зовет ли это недоверие у горожан? 

– Наши граждане никому не верят: 
придут, поставят галочку и уйдут… 
Самое обидное, что побеждать у нас 
нужно не программой, а картинкой 
и лозунгами. Люди не интересуются 

программами. Главное – как препод-
нёс себя кандидат. Я выхожу с мини-
мальным набором лозунгов и пони-
маю, что у меня есть два недостатка: 
отсутствие опыта и молодость. Для 
этого-то мне и нужны специалисты. 

Моя программа заключается в том, 
что если я побеждаю на этих выборах, 
то я вовлекаю в процесс всю профес-
суру всех наших вузов, создаю обще-
ственный комитет для того, чтобы эти 
люди помогали, разрабатывали планы 
обустройства города. Полагаю, нужно 
привлечь к работе и всех кандидатов, 
которые баллотировались.  Если они 
действительно идут во власть, чтобы 
наладить ситуацию в городе, тогда мы 
соберёмся и решим, как будем рабо-
тать в команде. 

– Вы ощущаете поддержку со 
стороны или у Вас много противо-
речий даже внутри команды? Как 
настроены Ваши ровесники? 

– Противоречия есть всегда. Скеп-
тиков больше в десятки и сотни раз, 
чем тех, кто готов бороться. У нас го-
род-миллионник. Сколько кандидатов 
выставилось? Почему никто не верит 
в свои возможности? Проблема в неак-
тивности. Но тут и негатив: «зачем мне 
всё это надо». Никто не верит в свои 
силы, и у нас очень мало возможно-
стей для реализации.

– И как, по-Вашему, это изме-
нить? Это должно идти от власти? 

– Да, это должно идти от власти. 
Я спорил со многими людьми, которые 
говорят, что нужно начинать с себя, 
снизу. Низ всегда копирует власть. Это 
закон природы. Нужен пример.  

– Если Вас постигнет неудача, 
будете пробовать ещё раз? 

– Я буду продолжать работать, 
не привык отступать.

Виктория ФОКИНА

Я пытаюсь что-то
сделать здесь и сейчас. 

МетодоМ проб
и ошибок

У МенЯ есть
два недостатка: 

отсУтствие опыта
и Молодость
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НЕДЕЛЯ ОМГУ: ПРАЗДНИК ПРОДОЛЖАЕТСЯ
В конце апреля в нашем универ-

ситете прошла традиционная Не-
деля ОмГУ. Поводом для нынешнего 
праздника послужило пятилетие 
Студенческого совета университе-
та. Своими впечатлениями об этом 
зажигательном и искромётном фо-
руме с нашим корреспондентом по-
делилась председатель Студсовета 
Алёна Чудинова.

– Алёна, расскажите, как давно 
в нашем университете проводятся 
такие праздники?

– В этом году мы в четвёртый раз 
проводили Неделю университета, так 
что уверенно можно сказать: меро-
приятие стало традиционным.

– Целая праздничная неделя! Чем 
развлекали гостей и участников?

– За неделю мы многое успели. 
22 апреля прошла спортивно-логи-
ческая игра «Квест», в ней приняли 
участие около 50 человек. Победу 
одержала команда физического фа-

культета. Три дня Недели продолжал-
ся фотокросс, участниками которого 
стали около 40 наших студентов. По-
беда в этом соревновании досталась 
команде экономического факультета. 
Интенсивно и весело прошла интер-
нет-игра Google-guru, участниками 
которой, в большинстве своём, были 
студенты математического факульте-
та. А ещё был турнир по настольным 
играм и кулинарный поединок. Фи-
нальной точкой Недели ОмГУ стал 
концерт, который состоялся 27 апреля. 
Таким образом, в мероприятиях этой 
недели приняли участие студенты 
практических всех факультетов уни-
верситета, а также выпускники ОмГУ.

– А что для Вас лично значат эти 
мероприятия?

– В нашем университете много 
студентов, которые с лёгкостью и удо-
вольствием совмещают и учёбу, и вне-
учебную деятельность. Поэтому, как 
мне кажется, стоит и нужно быть ор-
ганизатором подобных мероприятий.

– В праздничных мероприятиях 
участвует достаточно много студен-
тов…

- Да, желающих, действительно, 
немало. Но активно участвуют, как 
правило, те, кто имеет творческий по-
тенциал и готов его реализовывать. 
Никого не обижая, скажу, что здесь 
огромную роль играет темперамент: 
мы готовы сотрудничать с активными 
студентами. 

– Надеюсь, традиция проведе-
ния таких фестивалей продолжит-
ся, и в следующем году будут новые 
конкурсы, будет много активных 
студентов?

– Традиция, безусловно, продол-
жится: в следующем году праздник 
повторится. И ту планку, которой мы 
достигли сегодня, в будущем обяза-
тельно будем повышать. Надеемся, 
что и активных студентов в нашем 
университете прибавится.

Дмитрий ЭЛЬБАКОВ

СТРОИМ БУДУЩЕЕ УЖЕ СЕГОДНЯ
Динамичные мастер-классы, кру-

глые столы, информативные встре-
чи с работодателями – на факульте-
те филологии и медиакоммуникаций 
при участии отдела содействия 
трудоустройству ОмГУ прошла Де-
када карьеры.

Участниками мероприятий, прово-
дившихся в рамках Декады, традици-
онно стали студенты 3, 4 и 5 курсов 
всех специальностей факультета с од-
ной стороны и выпускники универ-
ситета, потенциальные работодатели 
– с другой. В рамках форума, который 
продолжался десять дней, состоялись 
информационные встречи и мастер-
классы так называемой общей те-

матики: «Психологические аспекты 
самопрезентации» и «Планирование 
трудоустройства выпускников в пе-
дагогической сфере». Прошли также 
отдельные встречи и круглые столы 
для студентов каждой специальности.
Так студенты-филологи участвовали 
в диалоге с представителями сферы 
образования, журналисты и издатели 
встречались с представителями СМИ 
и издательских домов.

Вот лишь некоторые отзывы участ-
ников Декады карьеры об увиденном 
и услышанном:

«Встреча с работодате-
лями заставила задуматься 

о том, что действительно нужно в 
жизни и что следует сделать, что-
бы стать востребованным специ-
алистом».

«Я узнала много новой и 
полезной информации о тех 

предприятиях, которое даже не рас-
сматривала как возможную профес-
сиональную перспективу для себя».

«На мастер-классе по само-
презентации узнала не только 

о том, как составлять резюме, вести 
телефонные переговоры, какого цвета 
одежду выбирать для собеседования, 
но и в какие дни недели лучше прихо-
дить на встречу с работодателем!»
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«СЕДЬМОЕ НЕБО» – ВЫШЕ ВСЕХ
Что такое «Бананализ», почему 

он считается «Опасным методом» и 
что делают с «Ванишем» на «Седь-
мом небе», выясняли студенты фа-
культета психологии на базе отдыха 
«Аэлита» в апреле этого учебного 
года. Как люди любопытные, после-
довали за ними и мы.

Вы когда-нибудь были на олимпи-
аде по психологии? Мы, например, 
попали туда впервые. Мы – это я и 
девять моих одногруппников-перво-
курсников. А вместе с нами там ещё 
были самые активные и целеустрем-
ленные студенты факультета психоло-
гии ОмГУ.

Итак, университетская база отдыха 
«Аэлита». Новички (студенты первого 
курса), немногочисленные, но верные 
факультету второкурсники и самые 
активные участники всех учебных и 
внеучебных мероприятий студенты 
третьего и четвертого курсов, разде-
лились на 4 команды и группу болель-
щиков. Получив задание придумать 
название команды, её девиз и слоган, 
мы разошлись по комнатам, чтобы 
подготовить выступление – лучшее, 
чем у команд-конкурентов. В резуль-
тате мозгового штурма и творческих 
усилий у команд появились назва-
ния: «Бананализ», «Опасный метод», 
«Седьмое небо» и «Ваниш».

На следующем этапе этим коллек-
тивам предстояло продемонстриро-
вать свою память и интеллектуальный 
потенциал в игре «Что? Где? Когда?» 

Замечу мимоходом, что вопросы 
были действительно запутанными и 
требовали от участников не только 
знания учебной программы, но и сме-
калки, креативности, умения мыслить 
логически.

Последний этап олимпиады. Здесь 
студентам-участникам предстояло мак-
симально проявить творческий потен-
циал и новаторство.

Каждой команде выдали предмет, 
и нужно было придумать как мож-
но большее количество применений 
для него в реальной жизни. Студенты 
не подвели: оказалось, что их фанта-
зия и смекалка не знают границ. 

Так, по версии одной из команд 
сувенирный камень с изображением 
Медного всадника отлично подходит 

для роли имитатора грозового шума и 
пемзы для полирования пяток. Полиэ-
тиленовый файл, по мнению другой ко-
манды – это импровизированный невод 
или кляп. Бочонок из игры «Лото» под 
номером девятнадцать легко заменит 
сечу для именинного торта или пугови-
цу. А обыкновенная скрепка поможет 
сделать вкуснейшие канапе и вскрыть 
замок (на законных основаниях!).

Удивительно, но участники команд 
не только озвучивали свои идеи, они 
демонстрировали процесс будущего 
применения предметов наглядно, пре-
вратив обычный конкурс в череду за-
бавных номеров. Мы много и от души 
посмеялись. Это было просто необ-
ходимо после напряженной работы 
мозга, которую обеспечили вопросы 
преподавателей.

А победу в этом напряжённом 
олимпийском состязании одержала 
команда «Седьмое небо», с чем мы её 
и поздравляем! Победителям вручили 
призы, а всем участникам – дипло-
мы, которые займут почётное место 
на стенах в кабинетах будущих психо-
логов.  

Нашим преподавателям Марине 
Владимировне Криворучко и Светлане 
Владимировне Чернобровкиной  бле-
стяще удалось организовать олимпиа-
ду на высоком уровне. За что мы, сту-
денты факультета психологии, от души 
их благодарим!

МАЛИНА



СЕРЬЁЗНЫЕ ИГРЫ

8

О МСКИЙУНИВЕРСИТЕТ

Учредитель и издатель газеты Учёный Совет ОмГУ им. Ф.М. Достоевского.
Главный редактор И.Н. Баловнева. 
Дизайн и вёрстка Л.А. Баженова.
Адрес редакции: 644077, г. Омск, пр. Мира, 55, к. 309.
Телефон: 22-97-66, e-mail: gazeta@omsu.ru.

Газета отпечатана на полиграфическом участке ОмГУ им. Ф.М.Достоевского.
Тираж 615 экз. 
Заказ 159.
Перепечатка материалов газеты разрешена со ссылкой на источник.
Сайт: http://omsu.ru/page.php?id=2677.

Редакция газеты «Омский университет»

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА 
ОМГУ ИМ. Ф.М. ДОСТОЕВСКОГО

26 и 27 мая планируется провести «тренинг уверенности в себе»
автор и ведущий – ассистент елена витальевна мельникова 

Цель тренинга – формирование навыков уверенного поведения человека в различных ситуациях
В рамках тренинга участники смогут:
• Более глубоко понять самих себя, осознать свои сильные качества 
• Развить уверенность в себе, в своих силах и возможностях
• Научиться говорить «нет», не испытывая вины
• Спокойно реагировать на критику
• Сохранять самообладание и поддерживать свою работоспособность в сложных ситуациях общения
Общий объем тренинга 16 академических часов, по окончании тренинга выдается сертификат участника

Адрес: ул. Нефтезаводская, 11; 4 корпус ОмГУ, ауд. 311-а
Телефон: 67-12-06. E-mail: 311_а@mail.ru

МОНОПОЛИЯ:  ПОБЕЖДАЕТ САМЫЙ ТЕРПЕЛИВЫЙ
5 мая 2012 года. Межвузовский 

инновационный бизнес-инкубатор 
встречает участников первого меж-
вузовского турнира по игре «Моно-
полия» распростёртыми дверями и 
улыбками сотрудников. Каждому из 
пришедших выдают бейдж с име-
нем, номер игрока и каждого прово-
дят в конференц-зал. Мероприятие 
представляется серьёзным и даже 
несколько суровым.

Рассевшись согласно номерам, мы 
приступаем к «бизнес-битве». Я вы-
бираю в качестве фишки-аватарки 
серебристый кабриолет и делаю три 
полных круга по полю, не попав ни на 
одну свободную для покупки зону. Мои 
же соперники выкупают всё, что видят. 
Серьёзность и суровость улетучивают-
ся. Каждое действие сопровождается 
комментариями и едкими замечани-
ями, отовсюду раздаётся смех, порой 
перерастающий в откровенный хохот.

Продолжаю кататься на машине 
без крыши, раздавая деньги направо 
и налево. Через какое-то время, после 
того, как я, наконец, что-то купил, а 
мои соперники выстроили монополии, 
игра становится ещё веселее. Продол-

жается торговля. Появляется нерв. 
Раздаются крики: «Нет-нет, только не 
голубое поле! Только не оно!!!» Из-за 
соседнего стола с завидной периодич-
ностью разносится: «На-на, всё за-
бирай, женщина, всё забирай, ничего 
мне не нужно!»

Спустя час, после нескольких ста-
канов чая, пары вафель, шуток про 
налоги и тюрьму (как оказалось под 
конец партии, в ней очень уютно), 
столы начинают пустеть, а кабрио-
лет всё едет и едет. Глохнет он только 

на злосчастном «голубом поле»: то ли 
бензин закончился, то ли шины про-
кололись. Настала пора прощаний и 
сертификата.

На следующий день, 6 мая, в «Мо-
нополии» я простой корреспондент. 
А в полуфинал выходят 20 человек. 
Из них четверо добрались до финала. 
Четвёрка садится за стол и борется 
за победу. Но победитель только один 
– Сергей Шепелев (ГНУ СибНИИСХ 
Россельхоз академии), выстроивший 
самую жизнеспособную монополию.

«Монополия – это игра, способная 
приоткрыть для вас завесу большого 
бизнеса, развить стратегическое мыш-
ление, повысить коммуникативные 
навыки», – такими словами напут-
ствовали нас перед турниром. И уже 
по его завершению эти слова застави-
ли меня задуматься: как каждый игрок 
проявил своё «я»? За нашим столом 
сидел прыткий, но добродушный тор-
гаш; весёлый балагур; и двое молча-
ливых застенчивых парней, терпели-
во гнущих свою линию. В полуфинал 
вышли терпеливые ребята. Победили 
ещё более терпеливые и усидчивые.

Сергей РЫБИН

Победитель турнира


